



Ausgabe 27/2022 vom 4. November 2022

## **Aktualisierte AVR-Anwendungshilfe online abrufbar**

## **Beschlüsse der Konferenz des Bundeskanzlers mit den Ministerpräsidentinnen und -präsidenten / Hilfen für Pflegeeinrichtungen**

## **Stellungnahme der BDA zum Gesetzentwurf Bürgergeld**



### **Aktualisierte AVR-Anwendungshilfe online abrufbar**

Wir haben unsere AVR-Anwendungshilfe an den in diesem Jahr angepassten AVR-Mantel aktualisiert. Die AVR-Anwendungshilfe richtet sich vorrangig an Betriebe, die zur Umsetzung des regional üblichen Entlohnungsniveaus die Arbeitsvertragsrichtlinien des bpa nutzen. Die AVR-Anwendungshilfe erläutert die Regelungen des AVR-Mantels und bietet Hilfestellung bei der individuellen Anpassung der arbeitsrechtlichen Vorgaben im Betrieb.

Ihnen steht die Anwendungshilfe auf unserer Homepage im geschützten Mitgliederbereich (Anmelden mit Benutzernamen und Passwort/Inhalte für Mitglieder/Arbeitsvertragsrichtlinien (AVR)/AVR-Anwendungshilfe) zum Download bereit.



### **Beschlüsse der Konferenz des Bundeskanzlers mit den Ministerpräsidentinnen und -präsidenten / Hilfen für Pflegeeinrichtungen**

Am Mittwoch hat die Konferenz des Bundeskanzlers mit den Ministerpräsidentinnen und -präsidenten der Bundesländer zahlreiche Beschlüsse zu den Energiepreisen, dem Deutschland-Ticket und zu den Kosten zur Unterbringung von Flüchtlingen gefasst.

Darin enthalten sind auch konkrete Maßnahmen für die Pflegeeinrichtungen.

Dazu erklärte bpa-Präsident Bernd Meurer: "Bravo Bundesregierung. Das ist eine einfache und schnelle Entlastung der Pflegeeinrichtungen und der Einrichtungen der Eingliederungshilfe. Wir sind sehr froh, dass die Bundesregierung und zuvor auch die Expertenkommission unserem Vorschlag für eine Direkterstattung über einen Energie-Hilfsfonds gefolgt ist. Damit wird der einfachste Umsetzungsweg beschritten und den Einrichtungen wird geholfen, ohne dass sie unnötigen bürokratischen Aufwand bewältigen müssen. Die Direkterstattung sorgt außerdem

dafür, dass Pflegebedürftige und ihre Familien in der Krise nicht weiter belastet werden.“

Das Beschlusspapier finden Sie [hier](#).



### **Stellungnahme der BDA zum Gesetzentwurf Bürgergeld**

Die Grundsicherung für Arbeitssuchende wird im sogenannten „Bürgergeld-Gesetz“ von der Bundesregierung reformiert. Der Bundestag wird voraussichtlich am 10. November in 2./3. Beratung über den Gesetzentwurf aus dem Hause des Bundesarbeitsministers abstimmen. Am 7. November wird dazu eine Anhörung des fachlich zuständigen Ausschusses für Arbeit und Soziales stattfinden.

Die Stellungnahme der Bundesvereinigung der Deutschen Arbeitgeber (BDA) zur Anhörung, die sich vor allem mit der Frage beschäftigt, ob das neue Bürgergeld, Anreize zur Arbeitsaufnahme schwächt, finden Sie [hier](#).

bpa Arbeitgeberverband e.V.  
Friedrichstr. 147  
10117 Berlin  
[presse@bpa-arbeitgeberverband.de](mailto:presse@bpa-arbeitgeberverband.de)

